

La stratégie... (suite de la page 2)

“Le Canada reconnaît que le système international mettra du temps à s’acclimater à la nouvelle situation en matière d’énergie. Mais tous reconnaissent maintenant que l’énergie nucléaire devra jouer un rôle de plus en plus important, face à l’augmentation sans cesse croissante des besoins mondiaux, d’ici la fin du siècle. On admet également que tous les pays dépourvus d’autres ressources énergétiques doivent pouvoir bénéficier des avantages du nucléaire. De même, au lendemain d’une crise de l’énergie, il est normal que de nombreux pays veuillent atteindre un niveau élevé d’indépendance en la matière. Ils s’attendent en particulier à être protégés contre toute interruption arbitraire des livraisons de combustible nucléaire essentiel à leurs besoins. Tout nouveau système devra répondre à ces aspirations.

“Mais nous devons aussi envisager le fait que nous sommes au seuil d’une économie du plutonium. Nous devons donc nous assurer que les points vulnérables du cycle du combustible peuvent être protégés convenablement par des moyens techniques ou, qu’à défaut, nous puissions concevoir des arrangements institutionnels pour placer le combustible sous gestion internationale. Pour ma part, je suis convaincu que la mise en place d’un système international capable d’inspirer confiance aux fournisseurs nucléaires offre, en fin de compte, à tous les pays, la meilleure chance d’assurer leur sécurité nationale en matière d’énergie.

“Il y a des limites aux contributions unilatérales que peuvent faire les nations. Je crois que les efforts du Canada, jusqu’à présent, ont été constructifs et valables. Mais pour faire plus, il faut agir par le biais d’ententes multilatérales. Nous comptons participer pleinement à l’élabo-

ration des assurances et des restrictions qui devront inévitablement faire partie d’un meilleur système international de non-prolifération”.

Le premier ministre a ensuite parlé de restreindre les armes conventionnelles, accueillant avec plaisir la récente décision des États-Unis et de l’Union soviétique de chercher une façon de diminuer, de part et d’autre, les ventes d’armes conventionnelles.

Maintien de la paix et sécurité

Au sujet des opérations de maintien de la paix, M. Trudeau a déclaré: “De récents événements ont montré encore une fois les incertitudes qui pèsent sur les opérations de maintien de la paix et combien leur succès est nécessaire. Nous devons viser à créer les conditions qui permettront à tous les membres de réagir rapidement, impartialement et efficacement aux menaces faites à la paix chaque fois que les Nations Unies leur demandent de le faire. Je m’exprime ainsi au nom d’un pays qui a fait du maintien de la paix un volet spécial de sa politique de défense et qui a participé à toutes les grandes opérations des casques bleus de l’ONU...”

Nouvelles brèves

Le premier ministre a annoncé le 11 mai qu’il n’y aurait pas d’élections cet été et peut-être, même, pas avant l’année prochaine.

Le neuvième volume de la série “Les Cahiers du patrimoine” du ministère québécois des Affaires culturelles vient de sortir sous le titre: *Les Maîtres-potiers du bourg Saint-Denis 1785-1888*; auteurs: Michel Gaumont et Paul-Louis Martin.

L’Office national de l’énergie a annoncé au début du mois de mai qu’il tiendrait une enquête publique sur les approvisionnements et les besoins en gaz naturel (présents et futurs) du Canada. L’enquête commencera le 11 octobre à Calgary.

Jeremy John Plows, un bébé de Burlington (Ontario) qui ne pesait que 840 g à sa naissance a célébré le 9 mai son premier anniversaire. Jeremy pèse maintenant presque 7 kg et fait ses premières dents. Il devrait rattraper tous ses retards de croissance vers l’âge de cinq ans.

La première conférence nationale organisée au Canada à l’intention des arbitres a eu lieu à Ottawa du 12 au 14 mai, sous les auspices de la direction générale de la Santé et du Sport amateur du ministère

de la Santé nationale et du Bien-être social. Plus de 125 délégués de toutes les disciplines sportives y ont participé.

Le ministre d’État au Multiculturalisme a assisté à l’inauguration d’un ensemble domiciliaire de la région de Frioul (Italie) qui a été parrainé par le Congrès national des Italo-Canadiens. La région de Frioul avait été dévastée en 1976 par un tremblement de terre.

Un premier contrat de fret a été signé pour le navire *Arctic*, premier vacquier canadien à naviguer en dehors des limites de l’Arctique. Ce navire de charge de 28 000 tonnes transportera, sur Anvers et Rotterdam, environ 81 000 tonnes de concentrés de zinc-plomb en provenance des mines de Strathcona Sound (situées à 112 km de Resolute). L’entente a été conclue entre la société Nanisivik Mines Ltd. de Calgary et la Canartic Shipping Company, entreprise formée par l’industrie et le gouvernement (comprenant la Federal Commerce, les Canada Steamship Lines, l’Upper Lakes Shipping ainsi que le gouvernement fédéral).

Le ministre de l’Agriculture a annoncé au mois de mai que le Fonds pour l’implantation de nouvelles cultures renouvellerait son aide à l’Université de Guelph (Ontario) pour ses travaux de recherche sur la possibilité de produire des arachides dans le Sud de l’Ontario. La subvention de \$ 77 658 représente 50 p.c. du coût total des travaux pour cette année. Le Fonds a subventionné ce programme au cours des quatre dernières années, et les recherches effectuées montrent jusqu’à présent que la production d’arachides est rentable à condition que les rendements soient supérieurs à deux tonnes l’hectare.

Selon une étude commandée par la Direction du multiculturalisme, et intitulée *Attitudes à l’égard du multiculturalisme et des groupes ethniques au Canada*, l’on note au Canada une orientation générale positive à l’égard des groupes ethno-culturels issus de traditions culturelles qui ne sont ni françaises ni britanniques. Ainsi, plus de 64,4 p.c. des répondants ont dit qu’il serait bon que tous les groupes ethniques du Canada conservent leur culture; seulement, 18,7 p.c. n’étaient pas d’accord et 16,9 p.c. ont donné une réponse neutre. Peu connaissaient la politique de multiculturalisme du gouvernement mais, dans l’ensemble, les personnes interrogées étaient favorables à la promotion du pluralisme culturel de celui-ci.

Hebdo Canada est publié par la Direction des services de l’information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n’est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.